

PRECIOS DE SUSCRICION  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN N.º. 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia

MUNICIPAL  
VALENCIA  
PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PÉSETA LA LINEA  
LOS RECLAMOS PARA LA PRIMERA PLANA  
75 CÉNTIMOS DE PÉSETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana  
45 CÉNTIMOS DE PÉSETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y espaldas mortuorias a precios convencionales.

Año XXXI.—Núm. 10354

Valencia Viernes 21 de Febrero de 1908

Oficinas: Miñana, 7 y 9



## El ángel LUISITO CERVERA SANZ DE TRES AÑOS DE EDAD SUBIÓ AL CIELO AYER TARDE, EN LA VILLA DE TORRENTE

Sus afligidos padres D. Luis Cervera y doña Desamparados Sanz y hermanas participan a su familia y amigos tan sensible pérdida.

Curación rápida de sus enfermedades por el oculista de Santa Bárbara, Calle de Colón, 31, Valencia. Sólo aquí se emplea su tratamiento para las GRANULACIONES.

**Doctor Pedro Chiarri**  
Cirurgía general y enfermedades de la matriz  
Calle de Colón, 58.—De 11 a 1.

### La ocupación de Mar Chica

Cartas de nuestro Director Desde Melilla  
18 febrero 1908.

Zarpó de Málaga el vapor Ciudad de Melilla a las siete menos cuarto de la noche, abarrotado de cargamento y con poco espacio. La mar estaba tan tranquila como un estanque en una hondata, y la luna comenzaba a esparcir sus fulgores, que una hora después extendía su influencia luminosa de modo tan estenso, que se perdía en el horizonte el reflejo plateado de sus olas en el agua. El viento, ni muy fuerte ni muy fresco, alejaba el penacho de humo de la chimenea de la máquina y permitía recorrer la cubierta y permanecer al presente sin la menor molestia. En el camarote conversaba con el capitán Sr. Riquelme hasta mucho después de salir de la anclada y de perder la visibilidad de las luces del puerto de Málaga.

La noche ha sido de las más tranquilas que he pasado en mi vida, pues el barco se movía como un sleeping-car, y si a las cinco de la madrugada, cumpliendo un cargo mío no me despertara para ver el Cabo Tres Forcas, luego a esta zaza entregado a Morfeo.

Recordaba yo que hace algunos años, en tiempos del general Margallo, los barcos de Benisicar hostilizaban a los vapores en el alcance de sus fusiles se ponían, y de más de una vez chocaron sus procellosos por encima de la cubierta del vapor, en el cual navegué en diferentes ocasiones en que andaban revueltas las kábalas fronterizas, y por ello estimaba yo como un barómetro del estado de ánimo de las mismas, después de la ocupación de Mar Chica, la actitud que adoptaron al partir cerca de la costa el vapor Ciudad Mahón.

La siete en punto de la mañana de hoy estaba dicho buque todo lo cerca del lomo que el buen estado del mar permitía inmediatamente comenzó la descarga que se ha hecho con gran premura, a las diez de la mañana ya se había regresado a Málaga.

Antes me instalé en el hotel Colón, que halla en el Polígono, volví al muelle a dar de impresiones, y tuve la suerte de encontrar a algunos de los amigos que hice en anteriores viajes, quienes me han convalidado la impresión de que el pasado año, España, aún cuando algo tardó, pues que ahora se ha hecho se debió haber realizado muchos años antes, ha de fundar en su provecho y en su prestigio.

## HAMLET

ÓPERA DE AMBROSIO THOMAS (1811-1896)

Esta noche se verificará en el aristocrático coliseo de la calle de las Barcas la función organizada a beneficio del Hospital Provincial.

Como es sabido, se pone en escena la ópera de Ambrosio Thomas, Hamlet, en la que el papel más culminante está a cargo del gran y notabilísimo barítono Titta Ruffo. El asunto de esta obra descansa sobre el drama del mismo nombre, de Shakespeare, adaptado a las fórmulas convencionales de ópera por los libretistas Carré y Barthelemy.

El argumento de dicha ópera:  
**Acto primero**  
Después de preparar el ánimo para escuchar la tragedia. Entre ellos, a manera de lamentación, surge una frase lenta: diríase que es un preludio del dolor de Hamlet.

Resonaba la fanfarria de Palacio. Se escuchaban las fiestas de coronación cuando el telón se levanta y aparece el escudo de la ceremonia.  
Una marcha aparatosa acompaña al cortejo cortesano. Se ha casado la reina viuda

ciones y la industria comienza a echar raíces.

Si el vigoroso impulso que se observa continúa como es de esperar, se construye pronto el muelle, se desarrolla como es debido la explotación de las minas y se fomenta la agricultura, no trascurrirán muchos años sin que Melilla devuelva a España con creces los millones aquí traídos de la Península.

He visitado al general Marina en su despacho y me ha recibido con el mayor afecto; pero apenas acababa de felicitarle personalmente por la toma de Restinga y de anunciarle mi propósito de visitar lo más pronto posible a Mar Chica, a Zeluan y al Roghi, uno de los ayudantes del general le avisó la llegada de unos moros muy bien trageados, que deseaban cumplimentarle. Hubo pues necesidad de cortar la entrevista, aplazándola para las seis de la tarde, y como a dicha hora zarpó el Ciudad de Mahón, como dije antes, lo aprovecharé para mandar estas líneas.

### Notas de información

La sesión del Senado, como verán los lectores en el extracto que insertamos en el lugar correspondiente, tuvo verdadera importancia.

El Sr. Maura, aunque no restablecido por completo de su dolencia, asistió a la alta Cámara, siendo saludado por casi todos los señadores que se congratularon de ver al jefe conservador reanudar sus tareas parlamentarias.

Contestando al Sr. Sol y Ortega, cuyo discurso estuvo encaminado principalmente a fastigar a los solidarios, el Sr. Maura pronunció una magistral oración, que sus amigos calificaron como la más eleccente de su vida parlamentaria.

Un telegrama de la madrugada, ocupándose del asunto, dice:  
«Dejando a un lado su oratoria peculiar, el Sr. Maura dió muestras de un gran valor personal al atacar como lo hizo el estado actual de Barcelona. No es posible mayor habilidad ni mayor dominio de la materia, al abordar problema tan difícil como el del catalanismo y al sacar las consecuencias que de tal estudio se desprendían. Una estruendosa salva de aplausos, que duró largo rato, surgió al terminar el Sr. Maura su discurso.»

En los pasillos de la Cámara observóse cierto revuelo, siendo muy apasionados los comentarios y discutiéndose con marcada viveza conservadores y liberales.

Añade el despacho de referencia, que el Sr. Rusiñol esforzabase en vano en disimular su disgusto por el resultado del debate, y hablando de los ataques que a la Solidaridad dirigió el Sr. Sol y Ortega, dijo:  
«Los solidarios no rehuimos discutir a la luz del sol el problema catalán. Pero yo creo que debemos estar presentes todos, y al efecto me aprovecharé de la autorización que me otorgan para que pudiera llamarlos cuando oportuno lo creyera. La ocasión considero ya cerca.»

Los solidarios, los liberales y los demócratas celebraron anoche reuniones en sus círculos respectivos para cambiar impresiones sobre la jornada de ayer, y ponerse de acuerdo acerca de la continuación del debate.

Aunque la nota en los círculos políticos la constituyó anoche la sesión del Senado, de que dejamos hecho mérito, no por eso dejó de hablarse de la crisis, confirmándose la impresión de que sale del Gabinete el Sr. Osma.

Este celebró ayer una larga y reservada conferencia con el Sr. Maura, y después se encerró en su domicilio, pidiendo que le enviaran la firma urgente. Sábese que el lunes recogió el Sr. Osma del ministerio todos sus papeles particulares.

Un telegrama de la madrugada considera probable que se haga la combinación pasando a Hacienda el Sr. Rodríguez Sampedro, a Instrucción pública el Sr. La Cierva y a Gobernación el Sr. González

palacio. Ofelia aparece triste. Nota inexplicable desvío en Hamlet. Lee llorosa una carta del príncipe, y recuerda sus palabras de amor en una melodía de melancólica dulzura.

Preséntase la reina y comenta con Ofelia la conducta de Hamlet, procurando tranquilizar a la joven; el amor del príncipe era muy sincero para cambiar de pronto y sin motivo.

Márchase Ofelia y sale el rey. Tiene con su esposa un diálogo referente al extraño cambio de Hamlet, suponiendo que está loco. La duda surge: ¿habrá descubierto el secreto terrible? ¿Conocerá Hamlet el asesinato de su padre?

Pero el rey tranquiliza a su esposa: nadie lo vió ni nadie lo sabe. Entra Hamlet y contesta displicente a las preguntas de los soberanos; dice que por distraer su melancólica quiere hacer una representación teatral; los reyes acceden gustosos para ver si así se distrae el príncipe, y se retiran al presentarse los cómicos.

Hamlet explica a éstos lo que desea: que representen una antigua leyenda en donde un rey es asesinado por su hermano; pero exige una variación al original: la muerte ha de ser en el jardín, mientras el monarca duerme; el hermano traidor le envenenará por el oído. Hamlet obsequia luego a los cómicos, lo cual es motivo para el «brindis» de rigor en estos casos.

Cambia la decoración y aparece la sala donde se va a dar la fiesta organizada por Hamlet. El desfilé de la corte se verifica

Besada. En Fomento entraría un nuevo ministro, cuyo nombre no suena todavía.

Los despachos de la madrugada amplían las noticias que ayer nos comunicó la Agencia Mencheta, relativas al descalabro de que han sido víctimas los franceses en Casablanca.

Diegen que primeramente la artillería francesa hizo fuego contra la caballería mora, a la que causó enormes destrozos y numerosas bajas, pero después 8 000 ginetes moros maniobraron protegidos por la artillería mora, dirigida por oficiales alemanes, causando grandes estragos en el ejército francés, que huyó tras de sostener una heroica lucha.

En Casablanca temíase que asaltarán la ciudad las tropas victoriosas de Muley Hafid, y las tropas francesas y españolas preparáronse para rechazar la invasión.

Los telegramas de referencia se hacen eco del rumor de que Muley Hafid organiza un numeroso ejército, con el cual pretende ir contra Tánger si no se le reconoce pronto como único sultán.

Respecto a lo de la ocupación de Mar Chica, un telegrama de nuestro corresponsal, con referencia a noticias de Tánger, dice que El Guebba ha ordenado que sean encarcelados todos los moros que lleguen a aquella ciudad, procedentes de Melilla, por si pertenecieran a la mehallá que evacuó Mar Chica sin orden del Maghzen, y añade:

«Mohamed Torres ha dicho que el gobierno marroquí no hubiera permitido jamás la ocupación de Mar Chica, y que cuando el encargado de Negocios le expuso por primera vez el proyecto de ocupación, después que la mehallá había abandonado el campamento, dirigió la carta a Aben-Sliman, ordenando a la mehallá volver a Mar Chica.»

«Los individuos del gobierno marroquí —concluyó diciendo Mohamed Torres— harán constar su protesta cuando el encargado de Negocios les haga saber oficialmente la noticia de la ocupación de dicho territorio.»

Telegramas de Córdoba dan cuenta del viaje de S. M. el rey a aquella población, diciendo que D. Alfonso visitó los cuarteles, acompañado por el ministro de la Guerra general Primo de Rivera y las autoridades militares, y después de esta visita y revistar las tropas, S. M. marchó a La Quinta, donde le esperaba la reina doña Victoria.

Durante su tránsito por la calles, el pueblo, que en gran número las llenaba, ovacionó a los reyes, y a la salida del tren repitióse en la estación la ovación a SS. MM., dándoles muchos vivas y disparándose cohetes.

Un telegrama posterior da cuenta de que SS. MM. llegaron a Moratalla sin novedad, siendo aclamados por el pueblo en masa que esperaba su llegada.

### Pronósticos del tiempo

Para los días que restan de la presente quincena, ha hecho Steijon los siguientes pronósticos:  
«El sábado 22 habrá un mínimo en el Mediterráneo superior, y otras depresiones del Atlántico se aproximarán al SO. de la Península y a las Islas Británicas. Mejorará el estado atmosférico, sintiéndose un poco en el NE., NO. y SO. la acción de los núcleos de bajas presiones referidos.»

«El 23 al 24 pasarán las depresiones por el NO., N. y centro del Continente, impidiendo éstas el avance hacia nuestras regiones de otro centro de perturbación atmosférica que persistirá en el Atlántico, entre Madera y Portugal. La acción de unos y otros elementos producirá tiempo nuboso y algunas lluvias en nuestras regiones, particularmente desde el SO. y S. al Centro, con vientos del segundo cuadrante.»

«El martes 25 se presentará en el Mediterráneo un núcleo de fuerzas perturbadoras procedente de las borrascas del NO. y centro de Europa, y ocasionará nieves y lluvias, especialmente desde el Cantábrico y

región pirenaica al Centro, con vientos fuertes del cuarto cuadrante.

El miércoles 26 estará en Argelia el mínimo mediterráneo, que formará un secundario en el SO. de la Península. Continuará el temporal de nieves y lluvias en la Península, principalmente en el N., Levante y Andalucía, con vientos de entre NO. y NE.

«El jueves 27 quedará un mínimo barométrico en el SO. de la Península, que producirá algunas lluvias y nieves, particularmente en la mitad meridional, con vientos del primero al segundo cuadrante.»

«Se modificará la situación meteorológica el viernes 28, porque arribará al archipiélago inglés una depresión, la cual ocasionará algunas lluvias desde el NO. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.»

### Los PP. Salesianos

En la escuela que los PP. Salesianos tienen instalada en la calle de Sagunto, y con distinguido concurso que llenaba por completo el espacioso salón de actos, se verificó ayer tarde una sesión literario-musical en honor del venerable Juan Bosco.

Resultó una velada amabilísima. Después de la parte musical, en la que fueron muy aplaudidos el quinteto de cuerda, que interpretó *Nit d'alba*, el preludio de la ópera *Taisto* y otras composiciones; el profesor D. Angel de Pablo, que cantó con gusto y afinación *Invocazione a Dio*; y los niños internos y externos que cantaron un himno y una serenata, el conferenciante, Dr. D. Juan Garrido, canónigo magistral de esta Santa Basílica, dió pruebas de sus profundos conocimientos en sociología.

Al tratar en su breve discurso de lo que son las escuelas de primera enseñanza y el niño, hizo ver que de aquellas salen el orden o la revolución; la religión o el ateísmo; según sean los principios que en ella nutran el corazón y la inteligencia del niño. «Por eso—dijo—es importante la cooperación que las personas de buena voluntad y amantes del verdadero progreso prestan a los PP. Salesianos con sus limosnas y ayuda, pues mediante este concurso material pueden éstos librar a millares de niños pobres de la ignorancia, de la miseria y del crimen.» Fue muy aplaudido.

A la fiesta asistió el señor Arzobispo, a quien acompañaba el Obispo prebendado de Almería Dr. Casanova, siendo recibido y despedido a los acordes de la marcha Rael, tocada por la banda del Colegio.

Reciban nuestra enhorabuena los padres Salesianos.

### Información municipal

La Junta municipal de primera enseñanza se reunió ayer tarde, bajo la presidencia del delegado regio interior D. Federico Doménech, dándose cuenta del fallecimiento de D. José E. Serrano Morales, y adoptándose los siguientes acuerdos: Que constara en acta el profundo sentimiento de la Junta por la pérdida de tan celoso defensor de la enseñanza; que se coloque su retrato en el salón de sesiones de la Junta, y que se celebre una misa por su alma en la capilla de la Virgen de los Desamparados, a cuyo acto serán invitados todos los maestros, que podrán concurrir con comisiones de alumnos de sus escuelas; la impresión de un libro que contenga fragmentos de algunos trabajos literarios, históricos, bibliográficos y agrícolas del señor Serrano, cuyo libro se repartirá como premio a los alumnos de las escuelas.

Terminada la sesión, una comisión de la Junta visitó a la respetable viuda del señor Serrano, para hacerle presente el inmenso dolor que le había producido la irreparable pérdida que llora.

### Mañana terminará el plazo concedido

cioso junto a un lago. Los libretistas de la ópera, siguiendo la imperiosa costumbre de la época, aprovechan este momento para el baile. «La fiesta de la Primavera» se titula la serie de mazurcas, valse, etc., que forman estas escenas de danza.

En medio de estas expansiones pastoriles aparece Ofelia. Las escenas horribles que presenció han apagado su razón. Adornada con flores silvestres, va en busca de su amado Hamlet.

Y, como es de rigor en los moldes de ópera de la primera mitad del siglo XIX, la ocasión resulta a propósito para un aria, en donde la soprano pueda lucir toda su agilidad de garganta.

Después viene la escena acaso más poética de la obra: la muerte de Ofelia. Una canción popular escandinava la ha puesto Thomas en boca de Ofelia, y ciertamente que no podría hallarse cosa más sentida.

Suspira Ofelia este canto, y buscando a su amado se dirige al lago lleno de flores. Voces misteriosas suspiran este canto, bese por última vez el recuerdo del primer día de amor, y poco a poco va desapareciendo entre las tranquilas aguas la dulce Ofelia.

En algunos teatros se suele terminar la representación en este punto.

El último acto presenta nuevas violencias. Hamlet mata al monarca, y es a su vez proclamado rey por los vasallos. Como se ve, este final se separa del original de Shakespeare.

a los acordes de la marcha Real danesa.

Comienza la representación. Hamlet se ha sentado al lado de Ofelia, le da conversación, pero observa la representación de los actores. Al llegar el envenenamiento del padre de Hamlet, se levanta el rey sobresaltado, el príncipe le aprofista y le acusa, y la confusión más terrible se resuelve... en un concertante que da fin al acto.

**Acto tercero**  
Un corto preludio orquestal prepara este acto. Al levantarse el telón aparece Hamlet: en un monólogo dice sus dudas (el famoso «ser o no ser»). Al notar la proximidad del rey se esconde. El monarca recita sus remordimientos (ocasión para un aria), y luego vuelve a salir el Príncipe. Una breve escena sucede, en donde habla de su fingida locura y de la sombra de su padre; entonces, notando que alguien le escucha oculto tras un tapiz, y sospechando sea una emboscada del rey, mata al que allí se halla. Resulta ser Polonio, el padre de Ofelia, la cual se presenta con la reina en este instante. La tragedia surge violenta: Ofelia es retirada desfallecida. Hamlet queda con su madre, la recrimina violentamente, y cuando va contra ella surge el espectro del rey, quien dice al príncipe que no cometa un parricidio; que castigue sólo al asesino. Como la reina no ve ni oye al espectro, cree más en la locura de su hijo.

**Acto cuarto**  
Este acto nos hace ver un paisaje deli-

to

to



# POR REFORMAR EL LOCAL para otros géneros se

# LIQUIDAN

todas las existencias de la PAÑERIA, GÉNEROS DE PUNTO y otros artículos de CALLE DE ZARAGOZA, 6 realizando los artículos a mitad de precio.

para presentar proposiciones en la subasta para la enajenación del solar del barrio de Pescadores que forma chaflán con las calles de las Barcas y Sagrario de San Francisco. La subasta se verificará el lunes próximo. Hoy ha sido presentada ya una proposición.

La Junta local de Reformas Sociales se ha reunido en el Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde, adoptando los siguientes acuerdos: Aprobar las actas que se han de imprimir para las inspecciones a los efectos del cumplimiento de la ley del Descanso dominical, y resolver varios asuntos relacionados con la misma.

El señor Alcalde dio cuenta de las bases y estatutos de la Caja de socorros constituida por la Sociedad Valenciana de Electricidad, y se acordó haber visto con satisfacción que se haya constituido en Valencia una Sociedad que tantos beneficios ha de reportar a la clase obrera. Dedicáronse frases de elogio para todos los señores que componen la junta de aquella Sociedad, y especialmente para su presidente D. Eduardo González.

## EL OCULISTA

**Dr. J. BOQUERA**  
cura radicalmente las granjaciones sin operación. Plaza Molino Robella, 3, principal, Valencia. Consulta de 7 a 12 y de 3 a 5.

## EXQUISITO VINO FINO DE MESA

**Petit Borgoña**  
Doce botellas sin casco, 3 pesetas. Píase en fondas, restaurantes, ultramarinos y botillerías. Cosechero atmosférico, R. CASANOVA BOIX, RUIZAFÁ, 72. TELÉFONO 776. Servicio a domicilio.

## Noticias locales

Poco ha variado en las últimas veinticuatro horas el estado atmosférico. La presión barométrica se sostiene de 760 a 766 mm, la humedad relativa de 79 a 82%, y la temperatura, que en la madrugada fué de 8° y 7° al reflector, era de 16°8 a las nueve y 14° a las tres de la tarde, habiendo llegado el máximo a 34°8 al sol y 16°8 a la sombra. La brisa domina del Nordeste y el horizonte está despejado.

El señor Gobernador ha enviado al Hospital el importe de su palco, en el primero de nuestros coliseos, para la función de esta noche.

El palco estará cerrado y vacío, pues el Sr. Pérez Moso tenía convenido ocuparlo con la familia del Sr. Serrano Morales, y el repentino fallecimiento de este obligó, moralmente, a que nadie entre en él en señal de duelo.

Una comisión de espectadores ha visitado hoy al señor Gobernador en calidad de revisores, que han acaparado la mayor parte de las entradas para la función de esta noche en el teatro Principal. El Sr. Pérez Moso les ha contestado que no puede evitar la venta ni poner tasa al sobreprecio, porque así está resuelto por una sentencia del Tribunal Supremo. Lo único que hará la policía es obligar a los revendedores que se sienten a distancia mayor de 25 metros del teatro.

El señor Arzobispo de esta diócesis, acompañado del Obispo preconizado de Almería Sr. Casanova, del canónigo y mayordomo Sr. Aguilera, del secretario de Cámara señor Bilbao y del familiar Sr. Marco Colina, ha marchado esta mañana a la casa de ejercicios espirituales que los padres de la Compañía de Jesús poseen en Alcañes, en cuyo edificio han pasado el día, regresando por la noche a su Palacio.

El delegado de Hacienda Sr. León y Villanueva ha dado órdenes terminantes a la Sociedad de Recaudadores de la contribución para que aumente el personal encargado de expedir los recibos en la segunda zona de la capital, con objeto de evitar molestias a los contribuyentes, y ruega a éstos le expongan cuantas quejas tengan contra la Sociedad, con la certidumbre de que serán atendidos.

Ayer se reunieron las Sociedades obreras en junta general, con el objeto de nombrar compromisarios para la elección de vocales del Instituto de Reformas Sociales. Parece que serán nombrados obreros madrileños, por no haberse podido poner de acuerdo con todas las Sociedades de la región.

Bajo la presidencia de D. Juan Gomis, se ha reunido esta mañana la Comisión provincial, tomando los siguientes acuerdos:

Adherirse a la petición de la Cámara de Comercio, para que los vapores trasatlánticos hagan escala en este puerto.

Suplicar se conserve en el cargo de secretario de la Junta de Instrucción pública, a D. Manuel Torres Orive.

Que se construya un paso sumergible en Yátova, sobre el barranco del agua.

Informar varios expedientes.

La Sociedad de Albañiles La Constructora Valenciana ruega a todas aquellas sociedades análogas establecidas en los pueblos cercanos a Valencia que a la mayor brevedad nombren un compromisario y envíen antes del día 23 del actual el consiguiente oficio al Gobierno civil, para proceder al nombramiento de vocal obrero del Instituto de Reformas Sociales.

La Sociedad Artístico-Musical «La Nueva», de Játiva, aprovechando la estancia en aquella ciudad del notable pianista don Mariano Iborra, ha organizado dos funciones teatrales extraordinarias para mañana y pasado, habiendo sido contratadas las aplaudidas tiple setabenses Pura Millet Borrás y Rafaela Trimino, y la característica Asunción Gadea. El programa del espectáculo es variado y las obras se representarán con lujoso vestuario y apropiado atrezzo.

En la villa de Torrente falleció ayer tarde el niño Luisito Cervera Sanz, hermosa criatura de tres años de edad, que era el encanto de sus amorosos padres y de cuantos le conocían.

Al dolor de cuantos lloran la pérdida de Luisito nos asociamos, deseándoles todo género de consuelos.

Mañana celebrará la sociedad coral «El Micalet» un gran baile de máscaras, de once a tres de la madrugada. El salón ha sido artísticamente adornado y será espléndidamente iluminado por potentes focos de luz eléctrica.

El día 29 de marzo próximo terminará el plazo señalado para la presentación de los documentos previstos a los que deseen recibir órdenes agradas en la quinta semana de la próxima Caresma.

Los exámenes sinodales comenzarán el día 5 de marzo y los ejercicios espirituales el 25 del mismo mes.

Ha aparecido el segundo número de la «Gaceta Médica de Levante», notable revista de Medicina clínica, legal y sociológica que se publica bajo la dirección del ilustrado Dr. Albiñana.

Contiene un interesante sumario, figurando, entre otras, las firmas de los catedráticos Moliner de Valencia, y Maestro, de Madrid.

Los médicos forenses de la capital han solicitado que el material que emplean en las autopsias se les abone con cargo al presupuesto carcelario, habiéndose instruido en la Audiencia el oportuno expediente que ha sido informado favorablemente, por ser muy justa esta pretensión.

Conviene al que desee maquinaria, visitar La Primitiva, Valencia, Játiva, letra A, por ser el taller que mayores garantías ofrece a sus clientes.

El Comité de la 7.ª región de la Unión Velocipédica Española celebrará pasado mañana la segunda excursión oficial a Manises, saliendo de la plaza de la Reina (punto de reunión), a las ocho de la mañana.

Los enfermos del pecho se alivian siempre ó curan con el elixir Ciccol Costas.

El señor delegado de Hacienda ha señalado el día de mañana para abonar a los Sres. Robert y compañía 2.295.500 pesetas.

Atendiendo la petición del empresario de la plaza de Torres de Castellón, la Compañía de los ferrocarriles dispondrá para la corrida que se celebrará en aquella plaza el día 25 de marzo, el siguiente servicio:

A las seis y media de la mañana saldrá el primer tren especial directo a Castellón.

A las once de la misma saldrá otro de iguales condiciones que el anterior. Ambos podrán ser utilizados por los poseedores de billetes a precios reducidos (3.50 pesetas en 3.ª clase).

A las seis de la mañana saldrá de Tortosa para Castellón el tren 714, admitiendo pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Para dicho tren se expedirán en todas las estaciones del tránsito billetes de ida y vuelta a precios reducidos. Continúa abierto, el abono a plazos para la corrida, en una caseta instalada al efecto en los solares del barrio de Pescadores, frente a la estación del Norte.

Siendo muchas las personas que desean estudiar el idioma internacional Esperanto, la junta directiva del grupo Esperantista de esta ciudad, establecido en la calle de París y Valero, núm. 20, ha acordado abrir un nuevo curso, que comenzará el martes próximo. La única condición exigida es el socio del expresado grupo. Las clases tendrán lugar los martes, jueves y sábados, de seis y media a siete y media de la tarde.

El propietario del nuevo Cinematógrafo de la calle de la Paz, instalado en los bajos de la casa de D. José Camaña, ha pedido hoy autorización al señor Gobernador para abrirlo.

El Sr. Pérez Moso le ha negado el permiso, manifestando que espera órdenes de la superioridad para poner en vigor el real decreto de 15 de los corrientes, acotando las condiciones que han de reunir los locales destinados a dichos espectáculos.

Algunos periódicos se han ocupado de una estafa, diciendo que la había realizado un agente de contribuciones de esta ciudad. Se nos ruega hagamos público que la denuncia que se tramita en el juzgado del Mar no se ha presentado contra empleado alguno de la Sociedad de Recaudadores de la contribución de la provincia de Valencia.

Por real orden que publica la «Gaceta» llegada hoy, se declara que el núm. 2.º del artículo 9.º de la vigente ley de Presupuestos no afecta a los haberes del personal de temporeros, los cuales deben, por tanto, seguir tributando por el tipo de 12 por 100 establecido en el epígrafe 4.º de la tarifa 1.ª de la ley de 27 de marzo de 1900.

Contador Eléctrico OK aprobado por el Gobierno a 70 pesetas. Olaya, San Vicente, 95, teléfono 785.

El tribunal gubernativo del ministerio de Hacienda ha desestimado el recurso interpuesto por D. Anselmo Martí Torres, arrendatario de censos de Perpiñán, contra el acuerdo de la delegación de Hacienda sobre el establecimiento fiscal de felatós.

En la Juventud Católica dará el próximo domingo una interesante conferencia el P. Gassó, misionero de la Compañía de Jesús, recientemente llegado de América. Hay expectación por oír la autorizada palabra de nuestro ilustre paisano que ha pasado largos años civilizando salvajes de distintos países. Probablemente presentará al público un joven cristiano que le acompañe, y que procede de una tribu de antropófagos.

Fábrica de mesas de billar de Fernando Gómez, única en su clase, la cual puede competir con ventaja con todas las del extranjero por su precisión en el juego y elegante construcción. Ventas al contado y a plazos. Ruizafá, 19, Valencia.

Noticias militares.—La frecuencia con que muchos individuos que van a sufrir condena en la penitenciaría de Mahón, por haber pasado la última revista en sus cuerpitos no pertenecen aún a dicha penitenciaría, se ha dispuesto que en lo sucesivo se haga constar con toda claridad en los pasaportes la fecha en que han sido bajas en sus respectivos cuerpitos, especificando además el número de socorros de marcha que les han facilitado, y hasta qué día inclusive son socorridos.

El delegado de Hacienda ha dispuesto se publique en el Boletín oficial el señalamiento de cupo de consumos para todos los ayuntamientos, con los aumentos y disminuciones que han experimentado cada uno de los conceptos por la devaluación de los vinos.

FERROCARRILES.—Para reclamar por faltas, retrasos y averías de mercancías dirigirse agente Sr. Valero, Pertusa, 5, Val.ª

CONSEJO.—Toda persona Asturiana deberá usar los baños generales, calientes, preparados con Sales timoladas de Medicina de Aragón. Véase anuncio 4.ª plana.

Ayer salió para Valladolid el que durante algunos años ha sido jefe principal de la estación del Norte en esta capital, D. Ángel Angoso.

También llegó ayer, y tomó seguidamente posesión del cargo, D. Vicente Sanz, que viene a sustituir al Sr. Angoso.

En el tren-correo de Madrid ha venido esta mañana D. José Noguera.

Pelayo.—Mañana Porra, Tito y Rullet, contra Domingo, Nel y Font, 15 céntimos.

En el vapor Vicente Ferrer han venido hoy de Barcelona 108 pasajeros.

Mañana, de tres a seis, se permitirá la entrada en la plaza de Toros para que el público pueda ver el ganado del Sr. Candón, que ha de lidiarse en la corrida del domingo.

La lidia de las reses correrá a cargo de los aplaudidos diestros España, Pipa y Chaitillo y los precios serán económicos.

Con todos estos alicientes auguramos una buena entrada.

Continúa el conflicto de las cerillas en Alcoy. Después de las reuniones de que hemos dado cuenta, el ayuntamiento de aquella, en sesión extraordinaria, ha acordado dirigirse al ministro de Hacienda en suplida de que continúe la fabricación de cerillas destinadas a surtir, al monopolio que se ha reservado el Estado.

El señor Gobernador ha recibido noticias de Alday, participándole que ha quedado satisfecho la resolución de la huelga de los obreros ladrilleros.

LAS BARRACAS.—Recibidos nuevos surtidos de bordados Descalzo y Villena, Llop, 8 y 10.

Todos los miércoles y sábados, a las cuatro y media de la tarde, dará las enseñanzas de frenopatología el Dr. Sanchis Bergón en la Facultad de Medicina.

Los licenciados y doctores que deseen asistir a las clínicas de la misma asignatura, en el Manicomio provincial, deberán pasarse por la secretaría de dicha Facultad a dar sus nombres.

En la repetida Facultad es libre la asistencia. Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanías, 20. Tel. 549.

El Centro Regionalista Valenciano Nova celebrará junta general extraordinaria el domingo próximo, a las diez de la mañana, para rendición de cuentas y elección de junta directiva.

En el propio local continuarán el mismo día, a las cinco y media de la tarde, las conferencias sobre el proyecto de Administración local, a cargo de los socios D. Ramón Ripoll y D. Salvador Peydró. Tratará el primero de los votos individual y cooperativo, y el segundo seguirá desarrollando el tema iniciado el domingo anterior.

## Confirmado por la práctica

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, la úlcera del estómago, la neurastenia gástrica y la inapetencia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

## Fiestas en Montserrat

El vecindario del pintoresco pueblo de Montserrat está de plácemes. Merced a las iniciativas de su alcalde, y con la cooperación de un distinguido ingeniero, cuenta con un nuevo matadero y un servicio de lavaderos públicos, de agua canalizada, y de cuatro fuentes que reportan grandes beneficios a los vecinos.

Con motivo de la inauguración de todos estos servicios, se han organizado suntuosas fiestas para mañana y pasado, con arreglo al siguiente programa:

Sábado 22.—A las doce vuelo general de campanas y dispará. Al anochecer dispará y pasacalle por las bandas de la población. A las ocho retreta: de nueve a doce serenatas y disparo de un castillo de fuegos artificiales.

Domingo 23.—Al amanecer despertá, vuelo de campanas y diána por las bandas de música; a las nueve solemne misa con sermón, a cargo del elocuente orador sagrado D. Isidro Gozalvo. A la terminación de los divinos oficios será la solemne bendición de las obras, con asistencia de las autoridades. A las doce se disparará una traza de 1.400 metros por las afueras de la población. Por la tarde a las cuatro habrá cabalgata alegórica y pasacalles, y por la noche a las nueve serenata, y a las doce disparo de un gran castillo de fuegos artificiales.

Tanto el alcalde, D. Ramón Vilar, como el ingeniero director de las obras D. Antonio Lombart, merecen grandes elogios.

## A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos salomarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

# ACADEMIA CIVICO-MILITAR

Trinitarios, 10  
Preparación para Telégrafos y Correos.  
EXITO. De 17 aprobados, 7 de esta Academia.

# NERVIOS

La epilepsia, histerismo, convulsiones, vértigos, temblor nocturno, insomnios, palpitaciones, migraña, dolores de cabeza, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos se curan siempre tomando el acreditado ELIXIR BERTRAN, preparado por el Dr. Bertran, plaza Junqueras, 2, Barcelona. En Valencia: Dr. San Vicente, 149, y Sombredera, 5.

# ELIXIR VINTRO

TONICO RECONSTITUYENTE. REMEDIO contra la debilidad nerviosa, raquitismo, neurastenia, tuberculosis, gripe y atecionótanas. Venta en todas las farmacias.

# Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES, afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de imaginarias.—Precio 0.75 ptas. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Ruzafa, 72. Teléfono 776.

# DOÑA ADELINA LÓPEZ Y ROMEL

en cumplimiento del noveno mes de su fallecimiento  
R. I. P.

Sus hermanos, tíos y primos, suplican a sus demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, de lo que quedarán agradecidos.

# FOSFO GLICO-KOLA

DOMENECH  
Todas las misas que se celebrarán mañana sábado 22 del actual en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del alma de

# LA ILMA. SEÑORA

D.ª Carmen de Ezenarro y Candela de Vilar  
que falleció en 23 de octubre de 1908  
Su viudo e hija ruegan a los parientes y amigos la asistencia.

# Doña Adelina Vidal

de Aldomar  
en cumplimiento del quinto mes de su fallecimiento  
Su viudo D. Sebastián Aldomar ruega a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos.

# Avisos de corporación

Artillería de Campaña.—1.º Regimiento montado.—El día 5 del próximo mes de marzo, se venderán en el cuartel de este Regimiento y en subasta pública de puja, una yegua de desecho.

Artillería de Campaña.—8.º Regimiento montado.—El día 5 del próximo mes de marzo, se venderán en el patio del cuartel de este Regimiento y en subasta pública de puja, una yegua de desecho.

Asociación Industrial de Sogueros de Valencia.—Se convoca a Junta general extraordinaria para el día 23 del corriente, a las diez de la mañana, con objeto de acordar lo que haya lugar sobre la venta de pajas a lana, cinco caballos de desecho.

Asociación Industrial de Sogueros de Valencia.—Se convoca a Junta general extraordinaria para el día 23 del corriente, a las diez de la mañana, con objeto de acordar lo que haya lugar sobre la venta de pajas a lana, cinco caballos de desecho.

OCASIÓN SALD  
Camisetas de 3 pesetas, a 1.50.  
Pantalones de 3.50 pesetas, a 2.  
Los demás géneros a mitad de precio.

TIENDA LA TORRE CALABAZA  
Para desayunos prueben  
CROISSANT  
Exquisito y nutritivo bocado. Especialmente leche ó café. De venta, en casa de los señores hermanos Hijos de G. Barreda, Valencia.

CONSULTORIO JURIDICO  
Contencioso-administrativo.  
Piellos contencioso-administrativos, penales, civiles y eclesiásticos. Dictámenes, Obtención de certificaciones, Letrados especialistas para causa, Procuradores y Agentes de negocios, Consultorio.

Caballero de Gracia, 48.  
TELEFONO 2.599



### La Exposición de Arte de «Lo Rat-Penat»

La junta organizadora de esta Exposición se reunió anoche en los salones de Lo Rat-Penat, tomándose acuerdos de gran interés para el buen resultado de la fiesta que se organiza.

Presidió la reunión, a la que concurrieron muchas y muy distinguidas personalidades, el señor barón de Alcahal, que de todas las opiniones y oportuna frases a la medicina del ilustre delegado de instrucción Sr. Serrano Morales, que pocos días antes Sr. Serrano había atareado preparando de su muerte hallábase atareado preparando de su muerte hallábase atareado preparando...

Después de cambiarse impresiones acerca de los preparativos para la fiesta, y en medio del mayor entusiasmo por parte de todos los reunidos, se nombraron varias comisiones encargadas de recaudar el apoyo de entidades importantes.

Una de las comisiones que ha de formar el presidente de la sociedad y los socios que crea conveniente designar, tendrá por objeto el invitar a los diputados y senadores de la región valenciana para que soliciten del Gobierno una subvención con destino a la Exposición de Arte que se proyecta.

Otra comisión, formada por los señores Martínez Aloy, Pérez Lúcia, Duale, Sartou y Martínez (D. F.), para que procuren recaudar el apoyo material y moral de la Diputación provincial a la Exposición, y otra, compuesta por los Sres. Vives Liern, Tramoyeres, Martínez, Almarche y Gosalvo, para que gestionen de la Real Armería, Museos de Madrid y casas particulares que los posean, todos los objetos artísticos y de valor histórico que dichas entidades posean.

### A los señores propietarios e industriales

Asistencia a comprobar fincas que inspecciona la Hacienda y solicitudes pidiendo perdon de responsabilidades con arreglo a la vigente ley de Presupuestos, por expedientes instruidos por los conceptos tributarios de edificios y solares, matricula industrial, matricula de impuestos sobre utilidades, se encarga de formular y presentar en las oficinas de Hacienda, el agente de negocios matriculado José L. Vila, calle de la Leña, núm. 4, (junto a la Capilla de la Virgen de los Desamparados).

### Sucesos

**Accidente.**—Un suceso que se hallaba anoche en el Salón Novedades presenciando una de las secciones del espectáculo, fué acometido por un ataque epiléptico. Conducido a la casa de Socorro de la Gloria fué convenientemente asistido y después trasladado a su domicilio.

**Desaeto.**—Un guardia municipal detenido en su propio domicilio, situado en el camino de Algorís, a un suceso que promovió estandarlo. El detenido trató de agredir al guardia con una navaja, rasgándole el capote.

**Convenientemente amarrado.** el detenido fué llevado a presencia del juez y luego a la Cárcel Modelo.

**Detenidos.**—La Guardia civil de Turis ha detenido a dos sujetos que estaban reclamados por el Juzgado de instrucción del partido.

**Robos.**—Anoche entraron ladrones en una casa de campo del término de Luchente, propiedad de D. José Ramón Benavent, llevándose un arca llena de ropas. Los ladrones no han sido habidos.

**Un matrimonio.** José Mico Luch y Josefa Díaz Cambra, han robado a un vecino de Alora, llamado Salvador Part, 350 pesetas.

**La Guardia civil de Fuente la Higüera** ha capturado a la pareja. Dos ladrones, llamados José Estignin Gallart de 25 años, y Juan Saturnino Andrés, de 18, utilizando una palanqueta, abrieron con fractura la puerta de una alquería, en el traste 2.º de la carrera de Meñilla, estando ausente la inquilina Dolores Torres Bonillo.

**Ráteros.**—La policía ha detenido dos ráteros, que han ingresado de quince en el Abanico.

**Desgracia.**—Procedente de Sagunto ha ingresado esta mañana en el Hospital una mujer de 60 años, llamada Francisca Bellido, que presentaba la fractura de dos costillas.

Se ha dado parte al Juzgado de San Vicente, hoy de guardia, y éste le ha tomado declaración. Ha manifestado la anciana que cayó el domingo en la escalera de su casa, produciéndose la lesión.

### Lo que debemos hacer

Después de la influenza, cuando estamos todos o tenemos enfermedades de los bronquios o pulmones, lo que debemos hacer es usar los polvos Louis Legras que calman instantáneamente los accesos más violentos de asma catarral, opresión, tos de bronquitis crónicas y curan progresivamente. Depósito: García Zaonero, 121, San Vicente, Valencia, 3 pesetas caja.

### Agencia Mencheta

Por telegramo y teléfono. En el Senado.—Discurso del Sr. Maura

Terminó el Sr. Sol y Ortega el discurso que estaba pronunciando a la hora de cerrar nuestra edición de ayer, reclamando la opinión de las minorías y de la mayoría

por boca del Sr. Pidal, y diciendo que resulta de las impresiones recogidas, que el Gobierno ha pasado al enemigo, a pesar de que los solidarios ni han defendido la unidad de la patria, ni tienen patria por quien combatir, por carecer de ideales amplos y redentores.

El Sr. Maura contestó al Sr. Sol y Ortega, pronunciando con voz muy afónica un extenso discurso, en el que explicó la conferencia que tuvo con el Sr. Calleja, diciendo que éste le aconsejó que el Gobierno hiciera manifestaciones patrióticas, según lo demandaban las circunstancias. Entonces el Sr. Calleja le interrumpió diciendo que no fué esto lo que dijo, sino que aconsejó al Gobierno que recogiese las notas patrióticas de los discursos que se habían pronunciado.

El Sr. Maura dijo que en el discurso del Sr. Sol y Ortega había párrafos elocuentes, y que los argumentos empleados eran idénticos a los oídos en el Senado y Congreso a otros representantes; explicó el motivo de la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona, y con tal motivo defendió al Gobernador civil de aquella ciudad y al Sr. La Cierva, asegurando que el gobernador no ha fracasado como afirmaban varios oradores, sino todo lo contrario, y que el Gobierno se halla muy satisfecho de su gestión.

Agradeció al Sr. Sol y Ortega la ocasión que le daba para hablar sobre el funcionamiento de la policía particular y motivo para autorizar su creación, y dijo que a raíz de los atentados de enero de 1907, se reunieron en una especie de Asamblea magna nutridas representaciones de las altas clases sociales de Barcelona, y acordaron prestar su cooperación a las autoridades para perseguir el terrorismo, y de allí salió la idea de crear un cuerpo de policía informativo que sirviera de poderoso auxiliar a la policía especial, pero a base de que el gobernador civil se reservara el derecho de hacer los nombramientos y de disponer de la citada policía.

Que más tarde el presidente de la Diputación y el alcalde hicieron los trabajos preliminares para que el Gobierno aceptase dicho ofrecimiento, y éste, teniendo en cuenta que toda ayuda era poca, lo aceptó en vista de que urgía restablecer cuanto antes la tranquilidad en Barcelona, pero que se aceptó el ofrecimiento con la condición tácita de que no por ello perdía el Gobierno su jurisdicción.

El orador dijo que el Sr. Sol y Ortega, enemigo implacable de la Solidaridad, sólo ve en ella una merma en las atribuciones soberanas del Gobierno, y añadió:

«Yo sólo vi a los presidentes de la Diputación y del ayuntamiento en representación de todas las altas clases sociales que ofrecían apoyo al Gobierno, y teniendo en cuenta las estrechas relaciones que unen a dichas personalidades y a las fuerzas vivas de la Ciudad Condal, accedí a que funcionara la policía particular, siempre que dichas fuerzas estuvieran bajo las órdenes de inspección del gobernador. De la gloria o del fracaso será siempre responsable el Gobierno.

Podrís emplear contra nosotros toda clase de epítetos, y llamarnos clericales, ultramontanos y otros adjetivos, pero nunca podréis decir que hemos sido imprevisores y que no hemos acudido con prontitud a evitar los atentados terroristas, que son una vergüenza para Barcelona y para el país en general. (Grandes aplausos en la mayoría, que se prolongaron largo rato.)

Vosotros que definís la política del Gobierno, censurándole y tritándolo, consideráis sólo como peligrosos los crímenes del terrorismo y os oponéis a que el Gobierno, como medida preventiva, suspenda las garantías, afirmando que esta medida producirá efectos contrarios.

Dirigiéndose a los liberales le dijo: «Me extraña que como hombres de gobierno censuréis nuestras medidas. Vuestra lealtad y prudencia, de que tanto habéis hecho alarde, se sencillamente traicionan al Gobierno. (Grandes aplausos en la mayoría y protestas en los liberales.)

Aquí están nuestros deberes. Hemos obrado con energía y actividad; los que crean que la prudencia y la lenidad de los procedimientos es mediana sabiduría para ciertas ocasiones, que cojan la rúca y el huso y se dediquen a hilar el copo, pero no a manejar las riendas del Estado. (Ovación en la mayoría y nuevas protestas de los liberales.)

«Esperaba de vuestros bancos—dijo dirigiéndose a los liberales—voces autorizadas que aplaudieran la labor del Gobierno, pero confieso que me equivocado al oírlos hablar de lenidad y prudencia, lo cual verdaderamente lamento por mí, y principalmente por vosotros, por ser los hombres que gobernareis mañana el país, como otras veces.»

**Congreso.—Final de la sesión de ayer.** Continuó el debate sobre el proyecto de Administración local, y el Sr. Rodés en el uso de la palabra, defendiendo su enmienda al art. 36.

Afirmó en su discurso que únicamente los Sindicatos agrícolas serán las corporaciones que tengan vida propia en los pequeños municipios, y el Sr. Lombardero le contestó en nombre de la comisión diciendo que este asunto quedó prejuzgado en la votación que se celebró.

Intervino para alusiones el señor conde de Romanones, en nombre de la minoría liberal, recordando a la Cámara su proyecto, diciendo que si hubiera propuesto él entonces algo contrario al voto individual ó contra el sufragio, todo el mundo hubiera asombrado de ello.

Combatió ruda y ampliamente el voto corporativo, y dijo: «Nuestro honor está en cerrar el camino a los ataques contra el sufragio universal.»

El Sr. Hurtado aplazó su contestación, suspendiéndose este debate, y después de aprobarse el dictamen referente a los nombramientos para la separación de los individuos del cuerpo de Policía y Vigilancia, se levantó la sesión.

**Las Compañías de Seguros.** La comisión parlamentaria que entiende en el proyecto de ley sobre Inspección de las Compañías de Seguros, dió ayer por terminada la información pública, abierta como preliminar para el dictamen. En esta sesión acordó nombrar una ponencia para que estudie el proyecto y proponga en el dictamen las modificaciones que estime oportunas.

**El terrorismo en Barcelona.** Las diligencias que vienen practicándose en Barcelona para el descubrimiento de los autores de los atentados, parece que

van tal vez muy pronto a dar el resultado que se desea, pues ayer oímos decir a personas que están bien enteradas, que se tienen ya indicios racionales para sospechar de alguna de las víctimas.

Dicen también que se fundan tales sospechas en la trayectoria que describieron en las paredes los proyectiles de una de las bombas, y en el sitio donde tenía una de las víctimas las heridas y la dirección de éstas, y se añade como detalle que se juzga de gran importancia, el de presentar intactos los vestidos en su parte baja.

**Buque que llega.** Comunican de Cádiz que ha fondeado en aquel puerto sin novedad el trasatlántico *Joaquín del Piñazo*.

**Tentativa de suicidio.** Comunican de Sevilla que en el cuartel de la Alameda de Hércules intentó quitarse la vida, haciéndose un disparo de Mauser, el guardia Ricardo Recuerda. Quedó gravemente herido, habiendo declarado que se le disparó casualmente el fusil. Sin embargo, está probado trátase de un intento de suicidio, pues el Recuerda había escrito una carta, manifestando que se mataba desesperado por no poder estudiar ni ascender.

**Descarrillo.** Telegrafían de Almería que el tren de mercancías núm. 105 tuvo que detenerse entre las estaciones de Cuéllar y Doña María, por haber descarrilado uno de los vagones. Por esta causa el correo estuvo parado más de una hora. En este tren iban el Sr. Gasset y varios periodistas.

**Iglesia robada.** De La Bañeza telegrafían que unos ladrones penetraron en la iglesia de Palacios de Jacen, descerrajando la puerta y robando varios cálices, patenas, etc. No han sido habidos.

**Generales condenados.** San Petersburgo.—Ya se ha conocido el fallo dictado por el Consejo de guerra que se constituyó para juzgar a los generales Stoessel, Fock, Reiss y Smirnof, por la rendición de Port Arthur. El fallo es el siguiente:

Se condena a Stoessel a muerte sin pérdida de grados y derechos y declarando que quede a salvo su honor. Al general Fock se le impone la pena de reprobación. A Reiss y Smirnof se les absuelve.

El tribunal militar que ha dictado el fallo propundrá al czar la conmutación de la pena de Stoessel por la de 10 años de prisión en una fortaleza, teniendo en cuenta la defensa heroica que bajo sus órdenes realizó la guarnición de Port Arthur y la bravura personal de Stoessel.

### Conferencias telefónicas

**En Gobernación.** El Sr. Cambó ha visitado esta mañana al Sr. La Cierva para rogarle le expusiera su criterio acerca del decreto sobre las condiciones que deben reunir los cinematógrafos.

El ministro le ha dicho que los gobernadores civiles serán los encargados de hacer cumplir el mencionado decreto, para lo cual se les comunicarán las correspondientes instrucciones.

Nos ha manifestado el Sr. La Cierva que probablemente vendrá el rey a Madrid pasado mañana.

**El Sr. Maura.** Sigue mejorando de su catarro el jefe del Gobierno.

Esta tarde asistirá también a la sesión del Senado.

**En Palacio.** La comisión vasca, con los diputados de aquella región, han cumplimentado hoy a la reina doña María Cristina.

**El ministro de la Guerra.** Ha regresado esta mañana a Madrid el señor ministro de la Guerra, quien se ha dedicado inmediatamente a ultimar los preparativos para la revista de la división del general Orozco, que se verificará el próximo domingo.

**La redención a metálico.** El ministro de la Guerra ha accedido a prorrogar el plazo para la redención a metálico de los reclutas, hasta las tres de la tarde del día 29 del corriente.

**«El Imparcial».** Se ocupa del discurso pronunciado ayer tarde en el Senado por el Sr. Sol y Ortega.

Lo elogia cumplidamente, diciendo que sólo es comparable con otros pronunciados por el mismo orador, por sus razonamientos y su lógica.

Declara que este discurso quedó sin contestar por parte del Sr. Maura.

Comentando las frases de éste, de que hay que mantener el orden cueste lo que cueste y comprométase lo que se comprometa, dice que constituye una mecha encendida.

Y añade: «¡Quiera Dios que se apague antes de llegar al suelo!»

**«El Liberal».** Elogia el discurso del Sr. Sol y Ortega, afirmando también que quedó sin contestación.

Parafrasea algunos de los párrafos, diciendo que cayeron como una bomba debajo del banco azul.

**«El País».** Hace diez años el Sr. Sol y Ortega era un sol naciente.

Hoy es un sol que ha llegado al cénit.

**«El Universo».** Comenta también el debate de ayer en el Senado.

Dice que las arremetidas del Sr. Sol y Ortega no debían quedar impunes y el señor Maura puso un dique a los desbordamientos de pasión de aquel orador.

«El Sr. Maura, en cuyo afonismo se notaban todavía los efectos de la gripe, estuvo breve y expresivo.»

Aprobando el plan de reparación de edificios, faros y torres para 1908.

**De Cádiz.** Viajeros llegados de Tánger dicen que las tropas de Muley-Hafid se apoderaron de varios cañones de los franceses.

En los centros oficiales se temen complicaciones europeas.

Francia prepara miles de hombres para castigar a los moros y apoderarse de algunos territorios del interior.

Los hafidistas dicen que Abd-el-Aziz no se atreverá a atacar a Fez, pues las tropas de Muley le cortarían el paso y corre peligro de ser hecho prisionero.

La kábila de Cegala ha cortado las comunicaciones entre Rabat y Casablanca.

Muley-Hafid tiene un fuerte contingente de tropas por el lado de Mazagán, donde reina intranquilidad, y los comerciantes huyen temiendo futuras complicaciones.

Han llegado a Gibraltar numerosos buques de guerra ingleses, algunos de los cuales recorren las costas de África.

Se asegura que la escuadra alemana fondeará en Gibraltar ó Algeciras, permaneciendo allí a la expectativa de los sucesos que se desarrollen.

**El ascenso de los sargentos.** En breve se presentará a las Cortes el proyecto de ley concediendo el ascenso a oficiales de los sargentos.

Parece que en el proyecto se establece un curso dividido en dos semestres en Academias regionales y seis meses en la Escuela de tiro.

Los exámenes de los interesados se verificarán en Madrid ante un tribunal único. Los aprobados serán colocados en activo uno por compañía, escuadrón ó batería.

Cuando asciendan a capitanes continuarán prestando sus servicios en las zonas de reclutamiento, batallones de reserva ó segundos batallones.

Para poder ingresar en las Academias regionales los sargentos, deberán tener nueve años de servicios y cuatro de efectividad en el empleo los procedentes de la recluta, y diez y cuatro, respectivamente, los voluntarios.

Parece que en este proyecto han informado altas personalidades del ejército.

Madrid 21, 16'15

### «La Gaceta»

Publica una real orden nombrando catedrático numerario de reconocimiento de productos comerciales y prácticas de laboratorio de la Escuela Superior de Comercio de Valencia a D. José Troncoso Carretero.

**De Sevilla.** Dice que los reyes tratarán de declarar a esta capital estación invernal.

La temporada comenzará en diciembre y terminará en marzo.

Delante esta época, el rey irá a Madrid en los casos de necesidad.

Las obras en el Alcázar comenzarán cuando se ausenten SS. MM.

Los reyes regresarán de Moratalla esta noche a las nueve.

Comerán en el tren.

### LAS CORTES

**Congreso.** Madrid 21

Abre la sesión el Sr. Dato a las tres y media, con bastante número de señores diputados, aunque muy pocos ocupan los escaños.

Desanimación en las tribunas.

En el banco azul los señores marqueses de Figueroa, La Cierva y González Besada.

El Sr. Benítez de Lugo, dirige un ruego sobre carreteras en Tenerife al Sr. González Besada.

Le contesta brevemente el Sr. González Besada.

Orden del día.

Dictamen relativo al acta de Loja.

Se aprueba, y es proclamado diputado el Sr. Campos.

Se aprueban definitivamente varios proyectos declarando de interés general algunos ferrocarriles.

El Sr. Sol y Ortega y declara que acepta el debate que aquel propuso.

Rechaza la afirmación de que fuera la Solidaridad la única que componía la junta de defensa, y añade:

«No terminará sin oponer mi más enérgica protesta a una de las afirmaciones del Sr. Sol y Ortega; a la de que los 23.000 votos que obtuvo en Barcelona, representaban el patriotismo de aquella capital.

El Sr. Sol y Ortega: No sé si lo dije, pero tengalo S. por dicho.

El señor marqués de Camps rectifica.

El Sr. López Domínguez pide la palabra para contestar a algunas de las alusiones que dirigió ayer el Sr. Maura a la minoría liberal.

Recoge la afirmación del Sr. Sol y Ortega de que la policía en Barcelona está en manos de los solidarios.

Alude al señor duque de Solferino.

Recoge la afirmación de éste de que Cataluña debiera constituir una nación y España una federación.

El señor duque de Solferino: ¿Y eso es ser antiespañol?

El Sr. López Domínguez: En mi concepto, sí, pues yo sólo considero como españoles a los patriotas.

Defiende a la minoría liberal de las acusaciones que le dirigió ayer el Sr. Maura.

Dice que buena es la defensa, pero que para ello no se necesita acusar a otros de débiles.

Le contesta el Sr. Maura, negando que tuviera ninguna desconsideración con las minorías.

Afirma que indudablemente el orador no ha leído sus palabras en el *Diario de Sesiones*, pues en este caso no se hubiera quejado de desconsideración.

«Mis palabras—dice—fueron pronunciadas dentro de la mayor corrección.»

Continúa la sesión.

**Cotización.** Madrid 21, 18'15.

En el correo se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 82'65.

Los francos: 25.000 a 15'05; 50.000 a 15'10; 75.000 a 15'15.

Las libras: 2.000 a 28'99; 2.000 a 28'98.

Las obligaciones del empréstito a 100'75. París, 94'05.

**De Ferrol.** Han marchado con destino a la escuadra 22 soldados de infantería de Marina.

—Naufragó la lancha *Marta*, perdiéndose la carga.

### Desde Barcelona

Barcelona 21, 17'10

El tribunal ha dictado auto declarando la competencia del jurado para entender en la causa instruida contra Rull y otros procesados por supuestos atentados terroristas.

Los autos han pasado al magistrado ponente D. José Catalá.

—Ante el juzgado especial que instruye la causa por atentados terroristas, ha declarado el jefe de policía Sr. Tresols, los libertarios Miranda y Picornell y el llavero de la cárcel.

**Los antisolidarios.** Los antisolidarios piensan realizar una gran tirada del discurso íntegro del señor Sol y Ortega en el Senado, y repartirlo profusamente.

**Encomienda de Tolón.** Ha zarpado con dirección a Tolón el buque de guerra francés, escuela de guardias marinas, *Duguay-Trouin*.

**Encarcelamiento.** Se ha perseguido en la cárcel, ingresando en dicho establecimiento para cumplir un arresto de dos meses y un día, el escritor nacionalista D. Trinidad Monegal, hermano del presidente de la Cámara de Comercio y senador de dicho apellido.

Le han acompañado muchos correligionarios y amigos.

### Desde Castellón

Castellón 21, 16'30

**Asesinato.** En el castillo de Villamalefa apareció días pasados el cadáver de Joaquín Villaplana, ignorándose la causa de su muerte.

En el acto de practicarse la autopsia, pudo comprobarse que se trataba de un asesinato.

A las autoridades se ha presentado el hijastro de Villaplana, Bernardo Chiva, confesándose autor del delito.

### EXTRANJERO

**Joao Franco.** Roma 21.—Ya no va Joao Franco a habitar el palacio de Palavicini.

Durante su estancia aquí habló con dos portugueses.

Anoche salió para Venecia con su familia y uno de dichos portugueses, y se le ocurrió detenerse en Verona, hospedándose en el hotel de Londres.

Allí reside una señora, casada con un coronel de artillería portugués, apellidado Franco, pariente del exdictador.

Anoche dirigió telegramas cifrados a Lisboa, de donde diariamente recibe muchísimos despachos y voluminosas correspondencias.

**Cotización oficial.** Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

Madrid 21, 17-30.

4 por 100 interior fin mes. 82'50

4 por 100 interior fin mes. 82'55

Amortizable 5 por 100. 100'00

Banco de España. 454'00

Tabacaleras. 406'25

Cambios París. 15'15

Cambios Londres. 00'00

4 por 100 exterior. 94'00

Azucareras, 104'50, 000'00, 45'60.

Barcelona 21, 15'52.

Interior 4 por 100. 82'47

Amortizable 5 por 100. 00'00

Nortes. 66'90

Alicantes. 90'95

Oreases. 27'60

Coloniales. 00'00

Exterior en París. 93'90

Nortes en París. 276'00

Alicantes en París. 375'00

Cambios París. 15'15

Cambios Londres. 00'00

(De El Crédit Lyonnais)

Sigue a la 4.ª plana



Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media...

Tribunales

Apelaciones contra jueces y fiscales municipales resueltas. La Sala de Gobierno del Tribunal Supremo ha devuelto ya resueltas a esta Audiencia...

Apelación de D. Antonio Cantó Vadillo, contra el juez municipal de Bellu (Villajoyosa), D. Felipe Orozco Terol. Apelación de D. Miguel Ruiz Alonso...

El delito de homicidio por imprudencia. A la una y media se ha suspendido la sesión, reanudándose a las cuatro de la tarde...

También merecieron aplausos el Sr. Guillén y cuantos en la interpretación tomaron parte. APOLO.—Mañana celebrará su beneficio...

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Margarita de Cortona. CUARENTA HORAS.—Principian en la iglesia de las religiosas Adoratrices...

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO DE LA PRINCESA.—Carlos III el Hechizado.—Cherou y Riteta.—A las 8.30.

TEATROS

PRINCESA.—Con bastante concurrencia, anoche celebró su beneficio en este coliseo el aplaudido actor D. Jaime Rivelles. Debemos significar al Sr. Rivelles, en primer término...

EMULSION DE YODATO. Es mejor que todas por ser única que contiene 8 por 100 de aceite de hígado de bacalao de Noruega Loffoten todo asimilable...

CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS. Café Puerto Rico: Cajita precintada de 100 gramos, a pesetas 0.60 cajita.

BORISOL. Superior a la boricina, al ácido bórico y al borato de sodio; más soluble en frío y en caliente...

MEDIANA DE ARAGON. SALES NATURALES TIMOLADAS para BAÑOS GENERALES de éxito seguro en las Enfermedades de la Piel.

Maquinaria usada. Se vende en muy buen estado y a precios ventajosos una máquina de vapor con su caldera, fuerza de seis caballos...

Compañía Valenciana DE NAVEGACION. SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros.

Compañía de vapores de Vienes de Sevilla. Manuel Espalín. Saldrá de este puerto el 24 de febrero, directo para Barcelona, y Marsella...

Servicio regular de vapores Para Hamburgo. El Waterloo. Consignatarios: Aznar y Roglá, Peris y Valero, 17.

Subasta. El día VEINTIDOS del corriente mes, a las once horas de su mañana, se subastará y rematará, si la postura fuere aceptable...

Almoneda. Compra venta mercantil, San Vicente, 17, a la Paraisión. La verificará esta casa de todo lo vendido...

Servicio regular de vapores Para Londres. EL BERYL. Para Hamburgo. EL LEMNOS.

Compañía Sevillana. Saldrá el 24 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Propietarios. Deseo comprar una casa en Valencia, y necesito 30.000 pesetas en préstamo; daré en garantía 150 hectáreas de tierra...

Subasta. El día VEINTIDOS del actual, y a las once horas de la mañana, se subastará y rematará, si la postura fuere aceptable...

Almoneda. La casa de compra-venta mercantil «La Moderna», situada en la calle de Cubells, núm. 1, celebrará los días 24 y 25 del corriente.

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de frutas y vino. Para Hamburgo. El Pinta.

Vapores de los Sres. Ibarra y C. Sociedad en Comandita de Sevilla. Saldrá de este puerto el 21 del actual para Tarragona, Océano, Cádiz y Málaga.

Antídoto Soberano de las enfermedades biliosas. Es el purgante DE ANDRES Y FABIA. Farmacéutico premiado de Valencia.